

Bayerische Klima-Allianz

Gemeinsame Erklärung
der Bayerischen Staatsregierung und
17:30 SAT.1 Bayern
für eine Zusammenarbeit zum Schutz des Klimas

vom 7. April 2017



Bayerische Staatsregierung



17:30 SAT.1
BAYERN

Bayerische Klima-Allianz

Der Klimaschutz ist eine der wesentlichsten gesamtgesellschaftlichen Aufgaben unserer Zeit. Als ein globales Phänomen mit regionalen Konsequenzen ist der Klimawandel ein Thema das jeden betrifft. 17:30 SAT.1 BAYERN sieht sich als bayerisches Regionalmagazin in der Pflicht, in der Gesellschaft ein Bewusstsein für den Klimaschutz zu schaffen und die Anliegen der Bayerischen Klima-Allianz zu unterstützen: Indem wir gemeinsam Wissen vermitteln, anschauliche Beispiele in die Bevölkerung tragen und zum eigenverantwortlichen Handeln im Sinne eines nachhaltigen Klimaschutzes motivieren, können wir der Verantwortung für die kommenden Generationen gerecht werden. Die Bayerische Klima-Allianz bildet zusammen mit ihren Partnern eine wichtige Plattform für den Klimaschutz, die es 17:30 SAT.1 BAYERN ermöglicht, das eigene Engagement zu erweitern und sich in zukunftsorientierte Projekte einzubringen.

Kurzportrait

17:30 SAT.1 BAYERN ist im bayerischen Regionalfernsehen eine feste Größe und steht seit über 25 Jahren für Qualität, Quote und zuverlässige Information. Jeden Abend bringt 17:30 SAT.1 BAYERN ein Stück Heimat in die bayerischen Wohnzimmer und informiert tagesaktuell und heimatverbunden über alle Themen, die für Bayern relevant sind. Immer samstags sendet SAT.1 BAYERN zusätzlich eine halbe Stunde Beiträge mit dem Schwerpunkt „Politik in Bayern“. Das Sendekonzept von 17:30 SAT.1 BAYERN kommt an: Fast 300 000 Zuschauer sehen täglich 17:30 SAT.1 BAYERN. Mit 10,8 Prozent Marktanteil ist 17:30 SAT.1 BAYERN eine der beliebtesten Sendungen in Bayern in der Zeit zwischen 17:30 und 18:00 Uhr.¹

¹ SAT.1 BAYERN Empfangshaushalte, alle Zuschauer ab 14, Empfang über Digital-Satellit, Kabel oder DVB-T München/Südbayern und Nürnberg, Funkanalyse Bayern 2016, TNS Infratest im Auftrag der Bayerischen Landeszentrale für neue Medien, BLM

Maßnahmen und Projekte

Die Themen Umwelt- und Klimaschutz nehmen in der Berichterstattung von 17:30 SAT.1 BAYERN eine wichtige Stellung ein. Der Bedarf an Informationen über Klima, Energie und Nachhaltigkeit ist ein Anliegen der Zuschauer, dem 17:30 SAT.1 BAYERN regelmäßig nachkommt. 17:30 SAT.1 BAYERN bereitet in der tagesaktuellen Berichterstattung auch schwierige Themenkomplexe verständlich auf und liefert zusätzlich fundierte Hintergrundinformationen. Damit trägt 17:30 SAT.1 BAYERN zur aktiven Aufklärung über Umwelt- und Klimaschutz bei. In den letzten Jahren berichtete 17:30 SAT.1 BAYERN über folgende Themenschwerpunkte:

Klimawandel und Klimaforschung

Forschung und Fortschritt gehören zu Bayern und werden von der bayerischen Politik gefördert und unterstützt: 17:30 SAT.1 BAYERN stellte bereits außergewöhnliche Forschungseinrichtungen, wie das Schneefernerhaus auf der Zugspitze und die Arbeit der Forscher zum Klimawandel vor. Da die Folgen des Klimawandels besonders für bayerische Unternehmen ein wichtiges Thema sind, zeigte 17:30 SAT.1 BAYERN Beispiele für erfolgreiche Betriebe, die sich an den Klimawandel anpassen und mit alternativen Produktionsprozessen vorbildlich vorangehen.

Elektromobilität

17:30 SAT.1 BAYERN stellt Pilotprojekte zur Elektromobilität vor und klärt über das Elektroauto auf. Trends und Probleme beim Praxisbetrieb sind dabei ebenso Thema wie neue Entwicklungen „made in Bavaria“. Neben Neuentwicklungen im Automobilbereich beleuchten wir auch Fragen zum Schadstoffausstoß und zur Entsorgung von z. B. Karbonfaserverbundwerkstoffen, die verstärkt im Automobilbau eingesetzt werden.

Energiegewinnung und Energiewende

Bei innovativen Entwicklungen in Bayern ist 17:30 SAT.1 BAYERN direkt vor Ort und zeigt beispielsweise, wie neue Wasserkrafttechnologien ökonomische und ökologische Vorteile bringen oder wie die Energiegewinnung mit Biogas auf Bayerns Bauernhöfen funktioniert. Im Zuge der Energiewende informierte 17:30 SAT.1 BAYERN über verbesserte Möglichkeiten zur Stromeinspeisung aus Photovoltaik- und Windkraftanlagen in intelligente Stromnetze. Zusätzlich liefert 17:30 SAT.1 BAYERN nützliche Hinweise für den Verbraucher und gibt Tipps zur Energieeinsparung, beispielsweise durch den Einsatz von LED-Lampen.

Doch 17:30 SAT.1 BAYERN berichtet nicht nur über Klimaschutz und Energiethemen, sondern legt auch selbst bei der technischen Ausstattung sehr viel Wert auf eine klimaschonende Energienutzung. Im Studio wurde die Beleuchtung von konventionellen Halogenlampen auf energiesparende LED-Lampen umgestellt. Damit reduzierte 17:30 SAT.1 BAYERN den jährlichen Energieverbrauch für die Studiobeleuchtung von 11 000 kWh auf 1 000 kWh. Dank der modernen LED-Technologie zählt die Ausstattung des 17:30 SAT.1 BAYERN Studios zu den modernsten des Landes. Auch im Serverraum konnte durch das Anheben der Temperatur um 2 Grad Celsius die Leistung eines Kühlgeräts und damit 5 000 kWh pro Jahr eingespart werden.

Aktive Unterstützung der Bayerischen Klima-Allianz

Mit dem Beitritt zur Bayerischen Klima-Allianz unterstreicht 17:30 SAT.1 BAYERN offiziell sein Engagement für den Klimaschutz und bekennt sich zur Charta der Bayerischen Klima-Allianz. Als Mitglied der Bayerischen Klima-Allianz wird sich 17:30 SAT.1 BAYERN auch in Zukunft für eine starke mediale Kommunikation der Themen Klimaschutz und Energie einsetzen. Wertneutrale Informationsvermittlung und Bewusstseinsbildung sind wesentliche Erfolgsfaktoren für wirksamen Klimaschutz und eine erfolgreiche Energiewende. Bereits die aktuelle Berichterstattung rückt beide Themen stark in den Fokus der Bevölkerung. Durch die langjährige Erfahrung in der politischen Berichterstattung besitzt 17:30 SAT.1 BAYERN die Kompetenz, schwierige Sachverhalte zu veranschaulichen und über Bilder zum Klimawandel in Bayern die Wichtigkeit des Klimaschutzes zu transportieren.

Um die Bekanntheit der Bayerischen Klima-Allianz und die Bereitschaft in der Bevölkerung, Klimaschutz aktiv anzugehen, zu erhöhen, soll von 17:30 SAT.1 BAYERN ein Imagefilm für die Bayerische Klima-Allianz produziert werden. Dieser Trailer soll erklären, für welche Themen sich die Bayerische Klima-Allianz einsetzt. Beispiele für gelungene Projekte und Maßnahmen sollen verdeutlichen, dass Klimaschutz und Anpassung bereits in vielen Bereichen unserer Gesellschaft erfolgreich betrieben werden. Das könnte auch andere bayerische Unternehmen, Verbände und gesellschaftliche Gruppierungen zur Nachahmung motivieren. Damit kann die Bayerische Klima-Allianz neue starke Partner gewinnen, die sich aktiv für den Klimaschutz engagieren.

Mit der Unterstützung der Bayerischen Klima-Allianz will 17:30 SAT.1 BAYERN einen Beitrag zu den Zielen der Bayerischen Staatsregierung im Bereich Klimaschutz, Energiewende und Nachhaltigkeit leisten.

München, am 7. April 2017

Für 17:30 SAT.1 BAYERN

Alexander Stöckl

Geschäftsführender Gesellschafter

Für die Bayerische Staatsregierung

Horst Seehofer

Bayerischer Ministerpräsident

Ulrike Scharf

Bayerische Staatsministerin für
Umwelt und Verbraucherschutz

Ilse Aigner

Bayerische Staatsministerin für Wirtschaft und Medien,
Energie und Technologie